

なりたの森あそび体験

秋の森であそぼう

晝間初枝（四街道市）

日 時：2024年11月21日（水）9:30～11:20 天気：雨

場 所：成田市立下総みどり学園 多目的ホール

参加者：下総みどり学園1年生35名、教員3名、成田市農政課2名、ちば里山センター1名

担当指導員：尾澤、莊子、菅澤、晝間、渡辺（幸）

森での活動を楽しみにしていた子どもたち、ここは「みどり学園の森、今日はこの森で遊ぶよ」と声をかけた。「秋といえば？」紅葉、ドングリ、クリ、カキ、サツマイモ…秋のイメージ共有したところで元気いっぱい体操してからグループに分かれて活動開始。4つの落ち葉の山をそれぞれ囲んで森遊びが始まった。

○「じゃんけん落ち葉拾い」…はじめは戸惑いがあった子も徐々に要領がわかり夢中になる。一番は9枚のIさん。みんなで拍手！



○「葉っぱじゃんけん」…葉っぱはみんなパーだという子どもたちに、葉っぱの色や形でじゃんけん勝負することを伝えた。「黄色い葉っぱ…」誰が一番黄色？いろいろな葉っぱがあることに納得。

○「落ち葉遊び」…落ち葉の山から葉っぱを抱えてそれぞれの場所へ運び、好きな絵や形を作る。ハートができた！ユニコーン、電車、山のてっぺんに赤い葉を乗せて火山…。



絵を崩して山を作り、トンネルを掘って握手、山を飛び越したり、てっぺんに乗ったり、夢中になって遊んだ。葉っぱの雨、葉っぱ飛ばし、葉っぱだらけになつても気にすることなく遊びに熱中していた。



○「落ち葉のステンドグラス」…イモムシとクリスマスツリーを切り抜いた黒い台紙の裏に色とりどりの葉っぱを貼りつける。室内に張ったロープに飾ると色鮮やかな美しいステンドグラスが出来上がった。

（休憩）

○「ドングリごま」…ドングリでこま作り。ヤスリでこすり楊枝を刺す。いくつも作って友達と一緒に遊ぶ。手作りおもちゃもおもしろいね。

○「ドングリのお話」…「ドングリの木」のお話シートを見せながら、ドングリの木の循環について、話し合った。

終わりの会では、全員が一斉に「楽しかった！」「ドングリゴマが回ってうれしかった」「葉っぱ遊びがおもしろかった」「また森で遊びたい」室内での活動になつたが、十分に秋と遊んで楽しかったという声に落ち葉集めの苦労が吹き飛ぶようでした。最後に集合写真を撮り、子どもたちを見送った。

